

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-kr

Dezernat/Fachbereich/AZ

21.07.2015

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Finanzausschuss	12.05.2014	Entscheidung (vertagt)	öffentlich
Finanz- und Rechtsausschuss	22.09.2014	Entscheidung (vertagt)	öffentlich
Finanz- und Rechtsausschuss	13.08.2015	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Kostenlose Bereitstellung von WLAN-Verbindungen

- Antrag der Fraktionen CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP und Die Unabhängigen vom 14.11.13
- Stellungnahme der Verwaltung vom 15.07.2015 (siehe Anlage)

01

- über Herrn Oberbürgermeister Buchhorn

gez. Buchhorn

Kostenlose Bereitstellung von WLAN-Verbindungen
- Antrag der Fraktionen CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP und Die Unabhangigen vom 14.11.13
- Nr. 2510/2013

Aufgrund des oben aufgefuhrten Antrages wurde zunachst die Informationsverarbeitung Leverkusen (IVL) um eine Stellungnahme und Kostenanalyse gebeten. Hierbei wurde schnell klar, dass die Einrichtung mit Kosten verbunden ist, die sich nicht unter das Haushaltssanierungskonzept subsumieren lassen wird. Es handelt sich hier um eine freiwillige Manahme, fur die keine finanziellen Mittel zur Verfugung stehen.

Es wurde auf Betreiben von Herrn Stadtkammerer Stein mit einigen Anbietern Kontakt aufgenommen und der Kontakt zur Werbegemeinschaft Wiesdorf hergestellt.

Zwischenzeitlich hat sich die Wirtschaftsforderung Leverkusen (WfL) der Sache angenommen und nach Prufung verschiedener Angebote und ersten Informationsveranstaltungen schlielich mit dem Freifunk Leverkusen e.V. beginnend in der City Leverkusen Partner gefunden, die ihre geschaftlichen Internetverbindungen uber einen zusatzlichen Router zur Verfugung stellen und somit ermoglichen, in einigen Bereichen in der Fugangerzone kostenlos WLAN zu nutzen.

Das Freifunk-Konzept wurde der Aktionsgemeinschaft Opladen (AGO) und der Werbe- und Fordergemeinschaft (WFG) Schlebusch vorgestellt und dort begonnen umzusetzen. Der aktuelle Ausbaustand kann im Internet unter www.freifunk-leverkusen.de eingesehen werden.

Die weitere Umsetzung hangt von den Kapazitaten der Aktiven vor Ort, der Mitwirkungsbereitschaft von Handlern, Privatleuten usw. sowie den technischen Kapazitaten ab. Auf die bereits angebondenen Bereiche weisen blaue Aufkleber mit einem WLAN Symbol hin.

Mit diesem Zwischenergebnis ist der Antrag in groen Teilen positiv umgesetzt worden.

Sobald genugend Erfahrungen mit dem WLAN-Netz vorliegen, wird die WfL zusammen mit dem Freifunk Leverkusen e.V. diese dem Finanz- und Rechtsausschuss vorstellen.

Aus Sicht der Verwaltung kann der Antrag als erledigt angesehen werden.

Dezernat II i. V. m. Wirtschaftsforderung Leverkusen